
勇払地区

要望
番号 要　望  事  項 取 組 状 況 等

反映
区分

担 当 部 課

令和元年10月16日（水）　勇払総合福祉会館

令和元年度　まちかどミーティング町内会からの要望事項

1 【勇払診療所に代わる医療機関の誘致】
　勇払自治会

　週に２～３日程度夜間診療が出来る医療機関の誘
致！
　誘致が不可能な場合、沼ノ端・本市方面などへの交
通機関を利用しなければなりません。JR・道南バスの便
数が少ないため不便なので増便を検討願いたい。ルー
トについては住民の意向を反映願いたい。

　 現在、苫小牧市では夜間・休日急病センターを設置
しておりますが、当センターにおいても関係機関の協力
を得ながら医師の確保をしている現状となっているた
め、新たな夜間診療機関の誘致は難しいことを御理解
ください。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（健康支援課）

　勇払地区におけるJR・バスの増便についてでございま
すが、地域内における公共交通の現状は、１日13往復
26便の路線バス、８往復17便の鉄道、タクシーの営業
所があり、地域の移動に対して一定の利便性が確保さ
れております。
　公共交通の利用実態と致しましては、平成30年度に
おける調査結果によると、勇払地域内での路線バス利
用者は、平日１便当たり2.6人、休日１便当たり3.2人、鉄
道で１便当たり2.1人と、利用が少ない状況にあり、運行
事業者からは増便することは非常に難しい状況であると
お聞きしております。
　事業者に対する路線の維持や増便などの要望につき
ましては利用状況が大きく影響することから、地域の皆
様には、勇払地区における移動手段の確保のため、積
極的に公共交通を活用していただきたいと考えておりま
す。
　なお、地域の皆様にとって、少しでも使いやすい路線
バスを維持していくためにも、運行ルートや時刻の調整
などについては事業者と協議をしてまいりたいと考えて
おりますことから、地域の御意見、御要望等につきまし
ては、今後調整させていただきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（まちづくり推進課）

C

C

健康こども部
　健康支援課

総合政策部
　まちづくり推進課
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2 【勇払福祉会館（全市福祉会館）へAEDの常設】
　勇払自治会

　福祉会館では、健康体操、老人クラブ、サロンゆうふ
つひろば等多くの方が利用されてます。
　緊急時のためにAEDを設置願いたい。

　総合福祉会館及び福祉会館等の町内会館につきまし
ては、会館建設後、市に寄付していただいて、各町内
会及び自治会に無償貸与する形で管理運営をお願い
しております。
　AED設置につきましては、会館の使用賃借契約の中
で、貸付物件の維持、管理、改良その他の行為をする
ために要する経費は全て町内会負担とすると定められ
ていることから、現時点において各町内会館に市として
設置することは難しいと考えております。

C 市民生活部
　市民生活課

3 【勇払市街への大型トラックの通行について】
　勇払自治会

　勇払市街への大型トラックの通行が多くなり、住宅地
での安全が脅かされております。
　大型トラックの道道苫小牧環状線（R781）走行利用促
進（勇払市街走行回避）を願いたい。

【ミーティング開催時回答】
　昨年も同様の御要望をいただき、室蘭地区トラック協
会苫小牧支部に対し、大型車両の通行に関する要請
文を提出させていただいたところでございます。
　トラック協会には、会員（260社）に文書を送付し対応し
ていただいたものと伺っておりますが、今年度も引き続
き、トラック協会に対する要請活動を継続し、安全・安心
の確保に努めてまいりたいと考えておりますので御理解
願います。

【令和２年３月末時点回答】
　12月24日に、市、苫小牧港管理組合と室蘭地区トラッ
ク協苫小牧支部に対し要請文を提出いたしました。

B

B

産業経済部
　港湾・企業振興課

市民生活部
　安全安心生活課

2



要望
番号 要　望  事  項 取 組 状 況 等

反映
区分

担 当 部 課

4 【勇払地区の人口増対策】
　勇払自治会

苫東地区への進出企業の社宅誘致並びに市営住宅
の新築。

　苫東地区への進出企業の社宅誘致につきましては、
企業において社宅の建設が計画される際には、市とし
ても幅広い情報提供に努めさせていただきたいと考え
ておりますので、御理解願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（港湾・企業振興課）

　本市では、将来の人口動向や財政状況等を見据え、
平成30年３月に「苫小牧市営住宅整備計画（計画期
間：平成30年度～令和19年度）」を策定し、今後の市内
全体における市営住宅の適正な供給戸数についてお
示しをしております。
　この計画では、市内全体における市営住宅の供給戸
数を現在の273棟・7,113戸から令和19年度までに136
棟・4,980戸へ集約を進めることとしており、勇払地区に
おきましても、中層住宅の建替えや平屋住宅の解体等
を含め、現在の19棟・242戸から２棟・103戸へ集約を進
めていく計画となっております。
　ただし、本計画は令和19年度までの中・長期的な計
画となっておりますので、今後、市営住宅を取り巻く社
会情勢に変化が生じた場合等には、適宜、計画の変更
について検討を進めてまいります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（住宅課）

C

C

産業経済部
　港湾・企業振興課

都市建設部
　住宅課

5 【勇払前浜ラインの浸食防止対策】
　勇払自治会

　８月６日港管理組合より令和２年度に日本製紙工場排
水溝西側の護岸工事を計画している話は伺っておりま
すが今後の計画はどのようになっていますか？

　直近の勇払浜の海岸整備といたしまして、平成27年
度から砂浜の侵食が著しい日本製紙工場排水溝の東
側約300ｍを護岸整備し、平成29年度に完成いたしまし
た。
　今後の海岸整備として、日本製紙工場排水溝西側約
50ｍを消波ブロックによる侵食防止対策の整備事業に
着手する予定となっております。

B 産業経済部
　港湾・企業振興課
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6 【勇払自治会での地域重点課題①】
　勇払自治会

　勇払橋の早期改善、改修工事の実施を要望します。

　勇払橋につきましては、北海道が管理する二級河川
安平川の河川改修計画に基づく形状で架け替える必
要がございます。
　安平川河川改修計画は、河道内調整地の整備をはじ
め、河口部における河道拡幅や築堤整備を実施するこ
ととされており、勇払橋の架け替えには、この河川改修
計画との整合性や事業化のタイミングを図る必要があり
ますので、引き続き、安平川の河川管理者である北海
道室蘭建設管理部と協議を行いながら、検討を進めて
まいります。
　また、勇払橋は平成25年度に長寿命化対策改良工事
（耐震補強、補修等）を実施しておりますが、今後も継
続して日常の定期点検を行ってまいります。

B 都市建設部
　道路河川課

7 【勇払自治会での地域重点課題②】
　勇払自治会

　道道勇払⇔沼ノ端間の歩道の延長（勇払開拓史跡公
園から勇払マリーナまでの間）と街路灯の設置促進を要
望します。

　道道苫小牧環状線（勇払－沼ノ端間）における歩道の
延長につきましては、道路管理者である北海道室蘭建
設管理部から、「JR日高線と勇払跨線橋における用地
の兼ね合いから、歩道は未整備となっておりますが、歩
行者の利用状況を含め、整備手法など検討を行ってま
いります」と伺っております。
　市といたしましても、安全で円滑な歩行空間の確保に
向け、北海道に対し地域の声をお伝えしてまいります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（道路河川課）

　道道苫小牧環状線勇払沼ノ端通の未設置区間の街
路灯の設置につきましては、関係部局と連携し、道路管
理者である北海道室蘭建設管理部に要望してまいりま
す。また、市として防犯灯設置につきましては、防犯灯
本体のほか電源供給に必要となる電線や電柱等の設
備を、市で全て整備する必要があり、費用が膨大となる
ことから、早急な対応は難しいものと考えております。当
区間は車歩道ともに照明がなく暗い状況ですので、ま
ず街路灯の設置を働き掛けてまいります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 （市民生活課）

B

B

都市建設部
　道路河川課

市民生活部
　市民生活課
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8 【勇払自治会での地域重点課題③】
　勇払自治会

　勇払防潮林内の遊歩道整備促進を要望します。

　防潮林は、高潮、潮風などの防止を目的として設置さ
れ、防潮林内の通路直下には、下水管を埋設しており
ますので、これらの維持管理用に通路を設けているとこ
ろでございます。このため、管内清掃（浚渫）作業や緊
急点検時など作業車両の通行に支障がない範囲にお
いて一般利用を可能としておりますが、遊歩道として整
備をする上では、財政上の課題や利用状況等を考慮
する必要があると考えております。なお、現状において
は地域住民の皆様が散策等で使用されていると伺って
おりますので、使いやすい状態にするための方策につ
いて検討してまいりたいと考えておりますので、御理解
願います。

C 産業経済部
　港湾・企業振興課

9 【勇払自治会での地域重点課題④】
　勇払自治会

　勇払マリーナの親水空間の拡大と整備促進を要望し
ます。

　勇払マリーナの親水空間の拡大と整備促進は、港の
魅力向上が期待され、そのことによる来訪者や観光客
の交流人口増加は勇払地区の新たなにぎわいづくりや
地域の活性化に寄与するものと思われます。
　一方で勇払マリーナの水域はボートの係留や航行の
ための必要な施設となっており、御要望をいただいた親
水空間拡大などの整備につきましては、地域住民や苫
小牧港管理組合など関係者と慎重に議論を進めていく
必要があるものと考えておりますので、御理解願いま
す。

C 産業経済部
　港湾・企業振興課

10 【勇払自治会での地域重点課題⑤】
　勇払自治会

　安平川河口の閉塞防止対策の促進を要望します。

　安平川河口の閉塞防止対策につきましては、二級河
川安平川の河川管理者である北海道室蘭建設管理部
から、「河口の閉塞対策として、現在、北海道で年１回
以上の掘削を行っておりますが、台風や低気圧の接近
により、閉塞する恐れがあるため、水位計の確認ととも
に、現地パトロールを行いながら、引き続き状況に応じ
緊急掘削を行ってまいります」と伺っております。
　市といたしましても、本市における重点要望事項とし
て、安平川における早期の本改修を継続して強く要望
していくとともに、地域の安全・安心のため、１年でも早く
実施していただけるよう、地域の声をお伝えしてまいりま
す。

B 都市建設部
　道路河川課
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